

28-4

Especia q. deben tenerse presente p. el
Diario de la Junta de Sevilla. Leg. 68-4a5

Capitulacion en Bailen

Lista de los pueblos q. contribuyen
al acantonam^{to} del Exer^{to}



min.
Fe
to.
l esto
de an
tado
ma
que
ante
ex, in
i mu
bondad
yo se
roda



*J. Ina
enem.*

*del
tilles
may
fran
de m
mue
de v
ger,
de c
fra*

ⁿ Juan de Dios está bueno y sano y hoy se ha ido á curucia con licencia por 15. dias.
enem. á D. Gab.^l

Leg 68-1

Quartel Gnal. de Armeria y guerra 8. de Fe-
brero de 1840.

mi muy estimado Sr: Aquí yaceen las tristes reliquias del Exto.
del Centro, reducidos á unq 300 hombres y 500. cavallo, sin nada de ar-
tilleria, equipages, transportes, ni provisiones, pero con todo su estado
mayor completo, y Blaque á su cabeza. Nada sabemos de ningun
frante del mundo, y de esa ciudad, la Conto, y el Gov.^{no} menos que
de nada. La suerte de Vm. y su paradero me tiene inquieto y triste
muchas veces, porque desde el dia 20. del pasado ni de mi muger, ni
de S., ni de nadie tengo cartas. Dirijo esta sin embargo á mi mu-
ger, y no dudo que si Vm. está ai la recibirá, y tendrá la bondad
de contestarme, amos. sean de letras por su mano, para que yo se-
pa de Vm.

La incertidumbre sobre el Gov.^{no} es lo que muy nos incomoda

en esta situacion. Sin embargo no sé porqué, todo el mundo aquí y
por estos pueblos está empeñado en que el Guandrian está en era lindad,
y es uno de los que componen el ^{te} muerom. creado. Si es así, me alegra
ré como Vm. puede creer, porque desearía Vm. de ser tan infelizmente
perseguido, y porque á mí no me vendría mal tampoco. Siempre
deveré Vm. que el caso exepotmo solo desea ir á su casa, con desti
no en era lindad, con hacienda, ó del modo que sea, con tal que
vaya á ver á su muger y sus hijos, y que espere del caso Signore lo
que lo hará al instante, si con ciento aquellos dats.

Duelo que pueda Vm. saber con certeza lo sucedido, y yo lo diré
á Vm. lo may breve que pueda con la verdad que oíertumbro. Ine
la tierra no es inexpugnabile, que aun quando lo fuere, no bastaba para
ello la fuerza de 22. ó 23da hombres que habia guarneciendola, y q.
no habia que fiar ni en las tropas, ni en muchos de los que los man
daban, es una verdad de fe. Esto supuesto los franceses siguieron reu
niendo fuerzas considerables en la mancha, y al fin destacaron una
Division de 20da hombr. con Victor, que penetró por el Almadén, obligan
do á retroceder sobre su izquierda y vino á Alburquerque la Division

de Lerain) y sus primeras tropas llegaron a Sorremilano el 16 de Enero.
De allí retrocedió y hubo de volver al Almóden al día inmediato, se-
gun pareció entonces, por un movimiento bien combinado del Duque
del Parque. Por la derecha de la Sierra y sitio de Montizon se situó
Sebastiani con toda su gente, que intentaron el 18. hacer un reconoci-
m^{to} y no pudieron. Este mismo día 18. vino Montier al vino con 1800
hombres, y estableció sus avanzadas en las cosas del cruchante,
una legua de la C^{ta} de Sardenay, y en S^{ta} Cruz de enudela quedó
el mismo día Pepino con toda su gente, y unos 600. hombres al mando
de Sault, intrepido y atrevido Director de la Empresa. El 20. a las nueve
de la mañana atacó Montier el Puerto del Rey, punto de muy fácil
acceso, y q^l domina el resto de la Sierra, como Vm. sabe, defendido por la
Division de Binon, q^l tenía solo 2900. homb^l sin ningun cañon, y a la una
del día era dueño de todas las posiciones, sin haber hecho ni una tropa
mas que una descarga, y huido y dispersados luego toda a excepcion de
un batallon de Guandias q^l vino siempre reunido. Asi que los franceses
tomaron el P^{to} del Rey, pegaron fuego a todas las campam^{tas} que ena
sin duda la señal convencional con Sebastiani, que atacó a Montizon
a aquella hora, y se apoderó al momento de las posiciones sin dificultad.

La Diviion de Vigodet que guarnecia este punto con unq 500 hombrz se
empesó a retirar unida y en orden, sostenida por 500. cavallz, que no
pudiendo al fin sufrir la carga de los Dragones franceses, hecharon a
correr, atropellaron y derroñaron la infanteria y prendimos alli mucha
gente. La Diviion de Lary se halló contada, y cada uno escapó por
donde pudo. La de Lurteson que estaba en un fion blun y Aldeague
trada, amonació el 21. con sus avanzadas en el castellar, como si nada
hubiese sucedido por día. e inquietada, y se retiró en buen orden hta. a Anguilla
donde fue sorprendida por la cavalleria francesa, y hecha casi toda prisionera,
incluso el Guad. La de Lognon q^o. estaba en s^o. Lorenzo ignoramos su para
deno, pero nadie de ella ha parecido, y la infanteria reunida a Albrunq^e.
como la de Xerain. Perdimos quanto teniamos de todas claves, pero se salvó
la ant.^a (36 piezas) y todas sus cosas q^o. llegaron a Granada, cuya Junta
tuvo varias pareceres sobre defenderse o no, y entretanto no sacrificó 500.
cavallz en Alcala la Real, y por detubo tres dias la ant.^a q^o. fue comida
de q^o. toda completa la cogieron en Ynalliz caminando hacia Granada
200. Drag^o. franceses el 27. Este dia tomó Blake el mundo del esquileo
y no sabemos q^o. pieza, ni q^o. envia el Guano. En estos ha ido a
envia a tratar con la Junta.

Enviaronme un. por sig. ofrezcanme respetuosam^{te}. al Guandian, y recien todo el
Noche verde de San^{du}. se fue a Malaga, y por desp^o. h^o afecto del Expositoro.

Puntos relativos a la campaña de andalucia en 1408. a
1.^a q. se descubria tubiese la bondad de contestar el Excmo Sr.
D. Fr. Jaavedra.

2.^a Que dia tubo lugar el levantamiento de Sevilla con
tra la unipacion, y qual fue el de la inauguracion
de la suprema Junta q. presidio J. E.

3.^a Que dia se empezaron a convocar las tropas q. existian
en esta Reyna de Andal.: si se convocaron todas
en un dia, o sucesivamente: que cuerpos de las dife-
rentes armas fueron convocados, y q. destinos tenian.

4.^a Que punto de reunion se acordó la Junta p.^a la
prim.^a asamblea del Excmo.

5.^a Que numero de hombres se alistaron en andalucia,
- que nuevos cuerpos formaron - que num.^o de cabal-
los se sacaron p.^a el Excmo.

6.^a Que disposiciones se dieron p.^a combatir al enemigo
en su marcha sobre cordoba: q. numero de hombres
se reunió alli: q. cuerpo veterano se mandaron ir:
q. se dio el mando, y, si J. E. lo tubiese, copia de

alguna parte, & relacion oficial, o noticia fidedigna a la accion del 7. de Junio en el Puente de Alcolea.

6^a En dia Uejo J. E. a Carmona con el Jente. of. D^o J. P. Cordunin ya nombrado Comte. en jefe del Ex^{to}, y en qual salio dicho Gen^l. p^a. Utrera de p^a. tomada la resolucion de organizar alli las tropas.

7^a Si conseruare J. E. algun estado, o noticia positiva de la guerra al Ex^{to}, se encaria una copia.

8^a En dia empezaron a salir las tropas de Utrera p^a. operan sobre el enem^o, y en qualis salieron sucesivamente las distintas Divisiones, y Guardias re^{al}.

9^a Si J. E. conseruare alg^o. apuntacion de su marcha y movim^o, se encaria una copia.

10^a Lo mismo un respecto a los movim^o. del enem^o. - Bat^a. de Bailen - Capitulacion Q.

11^a En dia se pusieron las tropas en movim^o sobre Madrid, y fue J. punto.

A man de lo dicho se apreciarian mucho qualis

quiere noticia, apuntad. n. observad. q. d. E. se
imprime promuevan referidas a aquella epoca memo-
rable, de q. por las puestas, y monturas posteriores
no hai toda la puntualidad de datos indispensables
p. escribir la historia q. se ha emprendido si publi-
car autorizada p. el Gobierno





[Faint, illegible handwritten text, likely bleed-through from the reverse side of the page.]

